

常任委員会便り 第95号

第5回常任委員会報告 平成30年2月24日(土) 10:00~

坂巻PTA会長挨拶

今日は年度末に向けてお忙しい中、特に3年生の保護者の皆さんには受験という中で、お集まりいただきましてありがとうございます。

この常任委員会も5か月ぶりですが、その間、いろいろな活動を行ってきております。東葛駅伝の応援、PTAの研修会、パトロール、懇親会、広報誌の発行、1月には本部から銚子駅伝の応援に行きました。保護者の皆様には、PTAの活動にご協力いただきまして、本当にありがとうございました。

大きな出来事としては、白山中の駅伝部が、男女共に全国に進み男子優勝、女子6位入賞という素晴らしい結果を出してくれました。この偉業は「広報あびこ」の1面に掲載され、また男子の駅伝部全国優勝に対しては、我P連からも、特別表彰される予定となっています。改めて保護者の方や、地域の方々を支えられている白山中というものを再認識いたしました。本日の会議も、来年度に向けて実りの多いものにしていきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

最後になりますが、皆様にはこの1年間大変お世話になり、ありがとうございました。心より感謝申し上げます。

田中校長先生挨拶

おはようございます。この1年間いろいろありましたが、あっという間に過ぎたという気持ちでいます。

皆さんに資料を配りましたが、まず現時点での3年生の進路状況で、262名中153人が決まりました。千葉県公立高校前期については、白山中では例年4割前後の合格率ですが、今年は5割を超えました。難関学校への挑戦や、良く考えて決定した学校に向けて、子どもたちが、それぞれ一生懸命勉強していた様子が見られました。あと109人ですが、まだ公立後期や私立などもあり、また茨城県立は卒業式後の発表となっています。

駅伝では団体戦で全国1位と、なかなか出来ないことを達成しましたが、こういうエネルギーを、実はどの子どもも持っているものと考えています。学校生活や行事の中で、各学年の子どもたちが、そのようなエネルギーを発揮している様子を感じとることが出来ます。

次に資料の中で、1枚目に4月に出した学校グランドデザイン(学校が目指す目標の相関図)があり、2枚目は先日実施した学校評価アンケート一覧(生徒・保護者・教職員)で、「そう思う」以上が85%を超えるものがだいぶ多くなっています。また「学校教育目標を意識できている」という項目についても、半分以上が意識できているということです。3枚目は教職員の重点目標に対するアンケート、4枚目以降に〈学校評価〉として、まずこれらの数値を成果と課題に分けてまとめ、考察では年度当初の3つの重点目標である「白山ブランドの構築」「研究&課題」「連携推進」や、昨年度の重点目標であった「コミュニケーション能力を高める」についての達成度、目指す生徒像や求める教師像への達成度、そして次年度に向けての課題(人間教育の場としての白山中を目指す!)などをまとめてみました。例えば、「キャリア教育」の推進や、地域人材の活用などがありますが、この考察や、ホームページでの発信が一方通行とならないよう、保護者の方々の意見も聞いていただき、役員の皆様のご意見、ご感想等があれば最後の記入欄に書いていただきたいと思います。

1年間、いろいろなところで支えていただき感謝しています。来年度もご協力を、よろしくお願いいたします。

議 題

- (1) 東葛駅伝・銚子駅伝大会報告(10月21日・1月14日)



10月21日に行われました東葛駅伝では優勝、また1月14日に行われた銚子駅伝大会は、新チームで臨み、準優勝でした。これも皆様の応援、支援があったのと、本当に感謝しております。ありがとうございました。

(2) 冬季学区内パトロール報告(12月9日)

常任委員のパトロール担当の方と、本部役員、また先生方で、我孫子駅北口・南口・白山中周辺に分かれて、午後5時45分から30分程度、パトロールを行いました。特に問題もなく無事に終了いたしました。ご協力いただいた方、年末のお忙しい中ありがとうございました。

(3) 制服・青ジャージリサイクル(5月18日)

例年通り、5月18日(金)に予定しておりますが、部活動保護者会前に、体育館で制服と体操服のリサイクルをいたします。3月中に手紙を配布する予定です。4月16(月)から4月24日(火)に回収を予定しておりますのでよろしくお願いいたします。

(4) 今年度PTA活動報告

例年通りの活動については、一覧表をご覧ください。

今年は白山中が、我P連の副会長のため、本部から委員として、市の委員会に出席してまいりました。

我孫子市いじめ防止対策委員会、我孫子市小中一貫教育委員会、我孫子市平和事業推進市民会議ですが、2つの委員会について、本日出席の各担当者から報告いたします。

<我孫子市小中一貫教育委員会>

会議は年2回で、学校の先生、教育委員会、保護者と3つの立場の人が集まります。私は、小学校の授業参観に行き、「我孫子市の先人たちについて」の授業を見ました。小中一貫の日には、白山中に行き、小学生が中学校の、主に部活動を見学する様子を見てきて、学級閉鎖の多い時期でしたが、いい機会だと感じました。

<我孫子市平和事業推進市民会議>

会議は年5回です。各中学校から2名、今年は広島に派遣しましたが、その事業の話し合いをしました。関連して「我孫子市平和記念式典」の手伝い、広島派遣の報告会である、「平和のつどい」の話し合いや手伝いに参加しました。また広島や長崎に派遣された生徒やOBが小学校で行う、「平和リレー講座」という授業に参加しました。このように、先輩から後輩にバトンが渡されて続いています。

(5) 広報より

現在「はくさん116号」の編集中です。発行予定日は3月9日です。よろしくお願いいたします。

(6) 選考委員会より

来年度の役員候補者の選考が、無事内諾をいただき終了いたしました。4月のPTA総会で皆様からの承認をいただいて、新年度のPTA本部役員として正式決定いたします。ご協力ありがとうございました。

(7) 今年度の活動に対する反省・感想(一部抜粋)

<1年>

1年間参加させていただいて、学校や子どもたちの様子などを聞けて、良い経験ができました。これからも役に立つことがあれば、参加していきたいと思います。

<2年>

PTAの活動はとても楽しかったです。この場を通じて、先生方に相談することができ、また保護者の方とコミュニケーションをとってよかったです。学校生活がたくさんの人に支えられているということ、改めて知りました。

<3年>

学校を支える先生方の努力を強く感じました。親として出来る事はしたいという気持ちから活動に参加して来ました。委員の方とも交流できてよかったです。これからは地域の応援側としても、白山中を応援していきたいと思っています。

〈本部〉

先生方、委員さんのご協力と支えに心から感謝しています。PTAの活動は、子どもたちの様子が間近に見られ、先生、保護者との交流もでき、活動先では白山中卒業生との出会いもありました。1年間様々なことがありましたが、臨機応変に対応出来る、白山中PTAの結束力も感じる事が出来ました。

学校から

(1) 各学年近況報告

〈1学年〉 (石川先生 1学年主任)

1年間様々なところでご協力いただき、学年職員一同、たいへん感謝しています。

1年生は、安心安全な生活環境を自分たちで整えていこうと、学年リーダー会を発足し、活動してきました。子どもたちが最初に考えたのが「右側通行」で、その後、明るい挨拶をしようと「挨拶ありがとうキャンペーン」を行いました。また現在2年生がリードしてくれて、清掃に力をいれる活動をしています。学年のリーダーは、とても力があり、現状の問題点を把握し、それを解決するためにどの委員会が中心となって活動できるかを考えることができます。また該当する委員会では、的確な言葉で周りに呼びかけるポスターなどを、作りあげることができました。様々なところで、学年目標である「TEAM KIND」という言葉を聞くことができました。それぞれの個性を大事にしなが、チームを作り上げようという意識が、浸透してきていると思います。

現在「3年生を送る会」の準備中ですが、昨日初めてのリハーサルを行いました。ほとんど教員が前に出ることなく、実行委員を中心に、話を聞くとときは静かに聞き、動くときには動く、ということが着実にできており、1年間の成果を感じました。

また1月には「職業人講話」を実施しました。自分の興味のある仕事を調べるところから、キャリア教育を始めていましたが、8人の方に来ていただいて、「働くとはどういうことか」ということをお話しいただきました。50分授業で行ったので、20分×2人の話を聞くという非常に短い時間となってしまいました。事前に聞きたいことを考え、インターネット等でわかった気になっていたところ、実際にお話を聞き、改めて知ったということもあり、非常に有意義な機会となりました。

1年生は、クラス替えを行う学年なので、先日子どもたちに、「安心して学校生活を過ごせていますか」というアンケートをとりました。やはりクラス替えに関する不安があがってきています。出来るだけ子どもたちの意見を汲みながら、全員が安心して2年生をスタートできるような準備をして、進級させたいと思っております。

〈2学年〉 (松田先生 2学年主任)

1年間ありがとうございました。私も白山に来て、まる2年がたとうとしています。最初は不安な気持ちが大きかったのですが、生徒たちが成長して安心していろいろ任せられるようになり、自分自身も、保護者の皆さんと交流できるのが楽しみだった1年だと思えます。1年生のクラス替えの話が先ほどありましたが、クラス替え後の4月から比べると、今は信頼できるという雰囲気、だいぶ出てきたと思えます。

2年生の学年目標は、「自分らしさ」です。自分自身を探究し、まず自分の事を知ることが出来てきたかと思えます。自我が目覚める2年生の頃になると、自分の価値観というのが出てきて、大人との対立、仲間との対立というのが出てきます。ただそこに折り合いをつけるということも、今はだいぶ出来るようになり、自分自身も省みることができ、相手にも願いを伝えられるようになってきたと思えます。それが今の「3年生を送る会」のリーダー、サブリーダーなどの成長にもつながっているので、またこれからが楽しみです。

近況報告ですが、修学旅行に向けての活動を始めています。3日目の行動について、自分たちで決めていくわけですが、2つ3つの案が出て来たときに、どうやって決めるのかということも、私たちが指導している状況です。ここでも、複数の意見について、折り合いをつけながら決定していけるので、2年生はとても頼もしくなってきたと感じています。

また、これから3年生になるにあたり、もう一度自分のことを見つめなおすことも大切となります。現在3年生が受験を頑張っていますが、2年生も、1月に実力テストを行いました。結果は社会の成績がやや低く、他の教科は平均より上という評価でしたので、社会を何とか頑張らせていきたいと思えます。

春休みには、3年生も高校の勉強への準備、2年生はこれから受験生になるという意識を持ち、1年生も1年間の振り返りをして、2年生へのいいスタートがきれる様、保護者の皆様からも、声をかけていただきたいと思

います。

《3学年》（永沢先生 3学年主任）研修のため井谷先生代読

生徒たちは、自分の進路について、話し合い、真剣に考えた末に選択してきました。自分を見つめ直したことで、夢や目標を明確にして、そこに向かって今やるべきことに一生懸命取り組んでいます。その姿には、今までにはない集中力と粘り強さを感じます。授業では、個々の頑張りとともに、仲間との教え合いなども通して、学ぶことの楽しさを再認識して学力を伸ばしています。

2月からは奉仕活動が始まりました。オルガン台の作成や、扇風機カバーの補充、側溝の掃除とそれぞれの分担場所において、感謝の気持ちを込めて真剣に活動しています。また「3年生を送る会」に向けて、学年合唱の練習もスタートしました。後輩たちに手本となるようなよいものを残して伝えたいという強い気持ちで頑張っています。

入試に関しては、既に進路を決定している生徒も出てきています。3年生にとっては、自分で決定し自分で乗り越えなければならない大きな壁ですが、自分を信じて、最後まで諦めずに乗り越えてほしいと願っています。また友達の合格を「おめでとう」と笑顔で喜びあっている姿を見かけることがあり、素晴らしいことだと思います。進路は「団体戦」で共に頑張ろうと伝えていますので、3学年全員が進路決定するまで、生徒全員、職員全員で支えていきたいと思ひます。

- この1年では、①お互いを認め合い、新しい発見をした修学旅行
②仲間と共に汗かき、感動を分かち合った体育祭
③課題を乗り越え、心を通わせ繋がった合唱コンクール
④悩んだ末に決断した進路選択

と、この4つが、特に生徒たちを大きく成長させたきっかけとなり、仲間との思い出もたくさん作る事ができました。

この3年間、皆様には様々な学校の活動にご支援ご協力いただいたことで、すべての教育活動が生徒の成長へと繋げることができました。3学年職員一同、たいへん感謝しております。そして生徒たちの頑張りや成長が、私たち教員のエネルギーにもなっています。卒業式では、生徒たちが堂々と胸を張って巣立って行けるように、職員一同尽くしてまいりますので、よろしくお願いいたします。

（2） 学校からの報告

《長田教頭先生》

1年間、PTA会長をはじめ本部役員、PTA役員の皆様にはたいへんお世話になり、本当にありがとうございました。4月の第1回目の総会まで、もう少しよろしくお願いいたします。また来年もPTA役員や、PTAバレーに参加しようという声があり、たいへん嬉しく思いました。

まず、先日お手紙を配布しましたが、会長と相談して「3年生を送る会」のある3月2日の午後2時から、「教育ミニ集会」を開催します。講師の先生の話聞いて、皆で意見を交換し合う予定です。講師の富澤裕子先生は、親業訓練協会、日本エニアグラム学会、日本アンガーマネジメント協会に所属されていて、テーマは「心配な子どもへの効果的な寄り添い方について」ということです。是非参加していただき、少しでも有意義な会にしたいと思ひますので、よろしくお願いいたします。

次に、ホームページにいろいろ発信していますが、学力学習状況調査の考察についても掲載しておきましたので、周知していただけたらと思ひます。合わせて学校評価アンケートについては、3月の後半に、PTA役員さんのご意見ご感想を含めて、発信させていただきますので、よろしくお願いいたします。

また来年度の生徒数は、771名になる予定です。新入生は283名ということで、かなり人数が多い学年になります。それに伴い、2階の視聴覚室と3階の学年活動室は、工事がはいり、普通の教室となります。また春休みには、武道館側面の工事がはいり、綺麗になりますのでご承知おきください。

